



# Sitzungsprotokoll

## Fachschaftsrat Bau- und Umweltingenieurwesen

### Sitzung vom 25.11.2020

**Anwesende Stimmberechtigte: 10/12**

Name	Vorname	von	bis	Name	Vorname	von	bis
Gülck	Kim	X		Dräger	Anneke	X	
Gellfart	Martha	X		Gloy	Jasper	X	
Foitzik	Lasse	X		Vollmert	Jasper	X	
Kummert	Clea	X		Meister	Frederik	X	
Dicke	Konrad	X		Ahmad	Salam		
Singhoff	Merlin			Sonnak	Miriam	X	

**Helfer/Gäste: 17**

Name	Vorname	von	bis	Name	Vorname	von	bis
	Sara	X			Kaspar	X	
	Franzi	X			Nick	X	
	Malte	X			Leon	X	
	Lukas	X					
	Kaya	X					
	Sandrin	X					
	Hendrik	X					
	Theresa	X					
	Wael	X					
	Paula	X					
	Milena	X					
	Norieh	X					
	Wissam	X					
	Romina	X					

**Sitzungsvorsitz:** Konrad Dicke  
**Protokollführung:** Anneke Dräger  
**Sitzungsbeginn:** 18:03  
**Sitzungsende:** 19:13  
**Sitzungsort:** online



## Tagesordnung

### Teil A: Formalia

Schriftführer/in: Anneke Dräger

Anzahl anwesende, gewählte Mitglieder:

Protokoll der letzten Sitzung

Post:

### Teil B: Allgemeine Angelegenheiten

Top 1: Berichte

Top 2: Altklausuren

Top 3: Hamburger Bautag 2021

Top 4: PubQuiz 2.0

Top 5: How to FSR

Top 6: Sonstiges

Top 7:

Top 8:

Top 9:

Top 10:

Top 11:

Top 12:

Top 13:



### Teil A: Formalia

<b>Schriftführer/in: Anneke Dräger</b>	
<b>Anzahl anwesende, gewählte Mitglieder: 10</b> Stimmberechtigt (ja/nein): ja	
<b>Protokoll der letzten Sitzung</b> Verbesserungen:	<b>Ja: 8</b> <b>Nein: 0</b> <b>Enthaltung: 2</b>
<b>Post: Rechnung (wurde an Martha weitergeleitet)</b>	

### Teil B: Allgemeine Angelegenheiten

<b>Top 1: Berichte</b>	<b>Entscheidung/ Verantwortung</b>
<b>SDA, Jasper V.:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Neuer Prof ab 01.03.2021 für Digitales und Autonomes Bauen (neues Institut)</li> </ul> <b>StuPa, Jasper V.:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Nächste FSR- und StuPa- Wahl aufgrund neuer Wahlordnung</li> <li>- Wahltermin 15.01.2021</li> </ul> <b>Jasper V.:</b> <p>Wir brauchen dringend neuen Nachfolger für den SDA (studentischer Vertreter)</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Konrad kann das von Januar bis März/April machen</li> </ul>	
<b>Top 2: Altklausuren</b>	<b>Entscheidung/ Verantwortung</b>
<b>Clea:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Wir brauchen mehr Gedächtnisprotokolle, es kommen selten neue hinzu</li> <li>- Idee: Nur Altklausuren an Studierende herausgeben, die auch Gedächtnisprotokolle abgeben</li> </ul>	



<p>Kim:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Liste erstellen: für welche Altklausuren gilt die Regelung und für welche nicht?</li> </ul> <p>Konrad:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Anreiz erhöhen</li> </ul> <p>Lasse:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- noch mehr Freigetranke?</li> <li>- Er kann die Liste erstellen</li> </ul> <p>Kim:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- hatte die Situation schon mal, hat sich dabei sehr unwohl gefühlt (Altklausur gegen Altklausur)</li> <li>- Nicht für alle Klausuren begrenzen</li> </ul> <p>Konrad:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- nicht online herausgeben</li> </ul> <p>Lasse:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Vor Klausuren eine E-Mail verschicken: „Ihr habt ja viele Klausuren abgeholt, bitte erstellt doch Protokolle (auch persönlich anschreiben)</li> <li>- 1 Gratisgetränk</li> </ul>	
<p><b>Top 3: Hamburger Bautag 2021</b></p>	<p><b>Entscheidung/ Verantwortung</b></p>
<p>Was ist der Bautag?</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Firmenkontaktmesse mit Vortragsveranstaltung</li> </ul> <p>Nächstes Jahr wieder in Kooperation mit dem Geotechnik Institut (Jasper V. ist dann in Norwegen, Konrad und Jasper V. hätten das 2020 organisiert)</p> <p>Wer ist noch bis Juni da?</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Lasse</li> </ul> <p>Konrad kann den Start der Orga übernehmen</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Vieles steht ja schon</li> <li>- Nur aktualisieren</li> <li>- Anträge (2020-&gt;2021)</li> </ul> <p>Kim:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- wir könnten das direkt nach der Wahl angehen, jetzt ergibt es noch keinen Sinn, wir haben es jetzt aber alle im Hinterkopf</li> <li><input type="checkbox"/> Am besten 2 Personen (jemand mit Erfahrung + jemand Neues)</li> </ul>	
<p><b>Top 4: PubQuiz 2.0</b></p>	<p><b>Entscheidung/ Verantwortung</b></p>
<p>Kim:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- 17.12.2020, 18:30</li> <li>- Discord (Hendrik hat Struktur schon fertig)</li> <li>- 7 Personen pro Gruppe + 1 Spielleiter in einem Raum</li> </ul>	



### **Anmeldung vorher**

- Anzahl der Personen egal, man kann sich alleine oder in Gruppen bis zu 7 Personen anmelden
- Wir würfeln die Gruppen dann zusammen
- Jasper V. erstellt Anmeldung
- Jede Gruppe braucht einen Teamnamen

### **Flyer**

- Martha erstellt noch einen Flyer  
Das Design soll für alle abrufbar sein
- Für online: Mit Bildschirm drumherum

### **Inhalte**

- Schätzfragen mit klarer Punktevergabe
- Fragen zur TU, Umwelt, Bau, Hamburg (fun facts), Allgemeinwissen, Aktuelles
- Keine Musikausschnitte, Bilder (schwierig bei Discord) nur Fragen

### **Wer ist dabei?**

Konrad, Martha, Jasper G., Miriam, Lasse + ORGA Team (10 Leiter insgesamt)

### **Speed Dating, Freitag, 04.12.2020**

Kaya:

- alles ist fertig, wir haben relativ viele Fragen (Details noch verändern)

Hendrik:

- E-Mail muss noch raus

Kim:

- neuer Name?

Hendrik:

- Fragenhagel

Clea:

- schickt eine Mail Anfang nächster Woche raus

Konrad:

- vielleicht kannst du es ja auch noch in die WhatsApp Gruppe schicken

Kaya:

- es fehlen noch Koordinatoren (noch weitere FSRLer)

Konrad:

- hat noch eine Liste mit Interessierten

Theresa. Sara, Martha haben auch Lust

Clea:

- Es wird auch noch eine kleine Einweisung vorher geben

Hendrik:

- Es gibt schon Regeln bei Discord, da könnt ihr nachgucken



Top 5: How to FSR	Entscheidung/ Verantwortung
<p><b>Heute: Veranstaltungen</b></p> <p><u>Dezember</u>            Konstituierten Sitzung           <ul style="list-style-type: none"> <li>- neue und alte Gewählte und Helfer: Aufgaben, Ämter werden verteilt</li> </ul>           Weihnachtsfeier           <ul style="list-style-type: none"> <li>- Ist legendär</li> </ul>           Interne Weihnachtsfeier           <ul style="list-style-type: none"> <li>- Essen, Feiern</li> </ul>           Schlittschuhlaufen           <ul style="list-style-type: none"> <li>- Ersti- Veranstaltung (Planten un Blumen)</li> </ul>           BauCafé           <ul style="list-style-type: none"> <li>- 4. Donnerstag im Monat</li> <li>- Ab jetzt digital</li> <li>- Normalerweise: Sofa Café mit Bar (Getränke, gratis Essen), Live Musik, Plätzchen backen, Pub Quiz u.v.m.)</li> <li>- Nicht immer in Prüfungsphase, dafür aber internes BauCafé</li> <li>Letztes Mal: Tanz-Spielkonsole</li> </ul> <u>Februar/März</u>            Betreutes Lernen</p> <p><u>April:</u>            Teambuilding           <ul style="list-style-type: none"> <li>- z.B. Spieleolympiade um Außenmühle</li> </ul>           BauFaK</p> <p><u>Mai:</u>            Klausurtagung           <ul style="list-style-type: none"> <li>- Wochenende, wo wir wegfahren und Organisatorischen besprechen, Teambuilding, Spiele, baden...</li> </ul> <u>Juni</u>            TUHH Sommerfest           <ul style="list-style-type: none"> <li>- Stand mit Kinderschminken</li> </ul>           Bautag           <ul style="list-style-type: none"> <li>- Firmenkontakt Veranstaltung (größte Veranstaltung)</li> </ul> <u>Juli:</u>            Sommerparty           <ul style="list-style-type: none"> <li>- etwas kleiner, gemütlicher halten (am Konzept kann noch gearbeitet werden)</li> </ul> <u>August/September:</u> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Klausurenphase, weniger zu tun</li> </ul> <u>September:</u> <ul style="list-style-type: none"> <li>- OE Planung (OE Woche, Fahrt)</li> </ul> <u>November:</u>            Richtfest           <ul style="list-style-type: none"> <li>- zu einem best. Motto werden aus Spekulatorius Häuser gebaut</li> </ul>           Pro Veranstaltung 2 Hauptverantwortliche</p>	



<p><b>Teambuilding:</b> Lasse ist Beauftragter für die Allgemeine Bespaßung</p> <p><b>Konrad: FSR Essen</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- 1-2 Mal im Semester Kochen und Essen wir zusammen bei jemandem zuhause (intern)</li> </ul> <p>Kim:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- wir brauchen einen neuen zuverlässigen Fotografen, der bei Veranstaltungen Bilder macht</li> </ul> <p>Sara:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Jeder kann ja auch mit dem Handy Fotos machen</li> </ul> <p>Kim:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Es gab mal jemanden mit Kamera, das wurde gut angenommen</li> <li>- Schöne Fotos</li> </ul> <p>Hendrik:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- hat theoretisch das passende Equipment</li> </ul> <p><b>Nächste Woche: FSR Aufgaben</b></p>	
<p><b>Top 6: Sonstiges</b></p>	<p><b>Entscheidung/ Verantwortung</b></p>
<p>Konrad:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- für den Prüfungsausschuss brauchen wir noch einen studentischen Vertreter</li> <li>- Konrad würde es noch ein weiteres Jahr machen</li> <li>- 2 Treffen im Semester</li> <li>- Es gibt oft Kuchen</li> <li>- Auch viel mit ASPO</li> <li>- Lukas, Kaya haben Interesse</li> <li>- PA kann jeder machen, muss nicht gewählt sein</li> </ul> <p><b>StartING:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Falls FSR nahe Leute Interesse haben, können sie auch mal vorbeikommen beim online Treffen (mit Anmeldung)</li> </ul> <p><b>BauFaK, Martha:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- 28.11.2020, ab 13 Uhr</li> <li>- Link für die BauFaK wird mit dem Verteiler geschickt</li> <li>- Bauingenieur Fachschaften Konferenz</li> <li>- Treffen von Bau-Fachschaften im deutschsprachigen Raum</li> <li>- Dieses Jahr online, abgespeckte Version</li> <li>- Einfach mal reinschnuppern</li> <li>- Es gibt noch eine Website</li> </ul> <p><b>Kim:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Link für die Ersti Veranstaltung (Videoaufzeichnung) zur Verfügung stellen</li> <li>- Wie?</li> </ul>	



<p>Konrad:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- ins Betonblatt mit rein?</li> <li>- in WhatsApp Gruppe schicken</li> </ul> <p><b>Theresa, Mehr Versuche in Corona Zeiten?</b></p> <p>Konrad:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Hamburg weit gibt es keine Lösung</li> </ul> <p>Lasse:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Der Asta diskutiert darüber, Profs sind unterschiedlicher Meinung</li> </ul> <p><b>Wael, Regelstudienzeit verlängert?</b></p> <p>Lasse:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Nein, immer noch 6 Semester, aber es wird darüber noch diskutiert, ist aber aussichtsreich</li> </ul> <p>Kim:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Bafög wurde ja verlängert</li> </ul> <p><b>Wael, Klausurtermine:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Wasserbau II wurde verschoben, warum?</li> </ul> <p>Konrad:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- ursprünglich wurde nicht bedacht, dass bodenmechanisches Praktikum in der letzten vollen Märzwoche ist</li> <li>- Viele Klausuren dadurch verschoben</li> </ul> <p>Kim:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Klausurplanung ist dieses Jahr ziemlich chaotisch, viele Probleme</li> </ul> <p>Konrad:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Änderungen von Studierenden müssen bis Montag eingereicht werden</li> </ul> <p><b>Nächst Sitzung: Mittwoch, 02.12.2020, 18 Uhr</b></p>	
<p><b>Top 7:</b></p>	<p><b>Entscheidung/ Verantwortung</b></p>
<p><b>Top 8:</b></p>	<p><b>Entscheidung/ Verantwortung</b></p>
<p><b>Top 9:</b></p>	<p><b>Entscheidung/ Verantwortung</b></p>





<b>Top 10:</b>	<b>Entscheidung/ Verantwortung</b>
<b>Top 11:</b>	<b>Entscheidung/ Verantwortung</b>
<b>Top 12:</b>	<b>Entscheidung/ Verantwortung</b>
<b>Top 13:</b>	<b>Entscheidung/ Verantwortung</b>